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Рубрика, посвященная приближающемуся 
славному  юбилею Всероссийского общества ин-
валидов, собирает все больше авторов. Председа-
тели городских и районных организаций, лидеры 
больших и малых «первичек», рядовые активисты 
– общественники охотно откликаются на предложе-
ние редакции поделиться воспоминаниями, расска-
зать о своих товарищах, поднять наболевшие во-
просы. Благо, с каждым подразделением НООООО 
ВОИ есть надежная телефонная связь,  почти все 
освоили  компьютерные технологии.  Читатели 

внимательно знакомятся с каждой публикацией о жизни соседей. Поэтому пи-
шите, звоните, приезжайте с рассказами и фотографиями. Уже летом  следую-
щего года нам – 30!

 Ведущая рубрики Лариса АНДРЮШИНА

ВОИ: нам скоро – 30!

Еще больше дорожим мы речными про-
гулками. Каждый год стараемся поплавать 
по Волге на экскурсионном теплоходе.  В по-
следний раз наши инвалиды съездили очень 
удачно.  Жаркое солнце и прохлада воды 
умиротворяли, а общие песни и стол с хле-
босольными конкурсами  вызывали чувство 
сопричастности к общему делу и прекрасное 
настроение.

И вот через две недели после экскурсии 

Оценив все это, мы решили в ходе 
проекта «Звездный марафон» обяза-
тельно учитывать и отмечать  все виды 
активности, предоставить каждому воз-
можность участия в различных проектах.  
Это и «Районная спартакиада пожилых 
людей и инвалидов 2017». И творческие 
отчеты клубов по интересам. И  конкурсы 
- исполнителей частушек, народных тан-
цев, бальных танцев,  вокалистов, хоров,  
чтецов  «Люблю тебя, мой край родной», 
«Мой дом самый лучший», «Расскажу о 
своей малой родине».

Прошло несколько месяцев. И мож-
но уже говорить о некоторых итогах, о 
конкретных результатах. 

Успешно, с участием более 60 че-
ловек прошел конкурс чтецов. Состоя-
лось открытие районной спартакиады. 
Двенадцать первичных организаций 
приняли участие в туристическом слете, 
восемь  – в конкурсе частушек. Собрано 
много фотографий на конкурс «Мой дом 
– самый лучший». На остальные конкур-
сы подано большое количество заявок.

 Уже сейчас можно смело сказать о по-
вышении активности  и общественной зна-
чимости многих первичных организаций.

И не надо никого  призывать к  дея-
тельности. Все большее число членов 
организации хочет быть в центре собы-
тий, многие признают, что жизнь стала 
интересней.

Выявились лидеры. Это первичные 
организации жителей деревни Сиуха (ру-
ководитель Ирина Федоровна Бакулина), 
учителей - поселка Сосновское (предсе-
датель Валентина Васильевна Черкасо-
ва), а также  творческий клуб ветеранов 
«Вдохновение».

 Завершением этого большого про-
екта будет районный фестиваль  «Звезд-
ный марафон». Он соберет победителей 

Мы любим жизнь
Что приобретаешь, готовясь к большой дате? Конечно же, знания и опыт. И что 
очень важно, члены Володарского РО ВОИ, реализуя проекты, посвященные 
предстоящему юбилею, узнают все больше нового об истории, людях и даже 
природе родного края. Сегодня хочется рассказать именно о природе. Ничто 
так не оздоравливает душу и тело, как единение с лесом, полем, рекой. Это мы 
все знаем. А где дополнительные силы, там новые идеи. 
Позади уже лето, и мы вспоминаем, сколько исхожено лесных троп. То за яго-
дами и грибами, то просто гуляя среди берез и елей. Ведь это так сближает 
членов общества!

по реке мы снова были в водной стихии: по-
сетили Нижегородский дельфинарий. Котики 
и морской лев особенно сильное впечатле-
ние произвели на детей. Сияющие гибкие 
тела животных, их непосредственность и 
улыбающиеся  мордочки вызвали  бурю по-
ложительных эмоций и незабываемые ощу-
щения. Кстати, тот поход в областной центр 
дельфинарием не ограничился.  В парке мы 
нашли  просторную полянку на берегу озера, 

где за скатертью-самобранкой поздравили  
маленьким концертом  трех членов обще-
ства, у которых в этом сезоне юбилей.

А в конце августа побывали в гостях у 
соседей – борчан. Посетили два храма на 
территории Сергиевской слободы. Постоя-
ли около памятника Сергию Радонежскому, 
возложили цветы к памятникам  Федору Ша-
ляпину и Максиму Горькому. С кручи любо-
вались Волгой. И – вот удача – побывали на 
фабрике мороженого «Колибри».

 Знакомство с природой, историей и заме-
чательными людьми родного края организует 
нам  председатель  Володарской районной 
организации Татьяна Вениаминовна Куркина. 
Помогают также в организации поездок Т. До-
рина, Т. Чернышева, С. Якушев, И. Сычев. А 
с пользой провести время,   набраться новых  
сил и сдружиться было бы невозможно без 
участия  заместителя главы администрации 
Володарского района Д.В. Михайленко, главы 

МСУ И.К. Кривоносова и главы администра-
ции города Володарска В.Н. Кочемаева. 

Мы, люди с ограниченными физически-
ми возможностями, любим жизнь во всех ее 
проявлениях. Об этом, между прочим, сами 
снимаем фильмы из нашей жизни. Расска-
зываем в кадрах не только о своих путеше-
ствиях и новых впечатлениях. Есть  сюжеты 
о том, как мы занимаемся посадкой дере-
вьев, очисткой старого кладбища, участвуем 
в спортивных мероприятиях. Читаем свои 
стихи в литературных гостинных, посещаем 
театр, поем и водим хороводы на самодея-
тельной сцене. Мы часто говорим, что соби-
раем всех вместе, чтобы люди не чувствова-
ли себя одинокими, лишними в этом мире.

Именно поэтому свои летние экскурсии 
мы посвятили 30-летию нашей организации.   

Нина ЛЯПИНА, 
председатель п/о поселка 

Ильиногорск Володарское РО ВОИ

Звезды 
и звездочки
А я хочу накануне юбилея вспом-
нить тех, кто стоял у истоков 
создания нашей организации. И 
рассказать о нашем сегодняш-
нем житье-бытье.

Первым председателем и организа-
тором был Хамит Умярович Камаев. За 
ним организацию принимали  Хайдар 
Салахетдинович  Салахетдинов, Хайдар 
Якубович  Тавлиханов,  Мансур  Жафя-
рович Насибуллин.  Их уже нет в живых, 
добрая им память. Председателями ра-
ботали также Галина Сергеевна Солда-
тенкова и Мансур Хайретдинов.

смотря на преклонный возраст. Позови, и они  
приедут из самых далеких деревень, куда даже 
автобусы-то  не ходят: где пешком, где на по-
путках. Среди самых активных рядовых членов  
Зоя Ивановна Юсипова,  Зухра Самиулловна  
Айнетдинова,  Афия Абдулловна Каюмова, 
Зухра Самиулловна  Айнетдинова,  Бибинур 
Каюмовна  Сетдекова, Рифаня Хайдаровна  
Губейдуллина. 

Надо сказать, нам было бы трудно и без 
помощи территориальной власти.  Скоро  Де-
када инвалидов. Кто конкретными делами по-
может нам провести ее, если не Нелли  Эбра-
ровна Садретдинова из районной соцзащиты?!   
Она готова ответить на любой наш вопрос. А  
к кому еще можно и днем и ночью обратиться 
с просьбой дать машину для поездки, как ни к 
директору  Центра социального обслуживания  
Эмилю Анясовичу  Муртазину?! Всегда он без-
отказно обеспечит  транспортом.

Кстати, о поездках. В течение  моего 
«председательства»  мы много раз ездили  
на мероприятия в соседние районы. Участво-
вали в соревнованиях коллег  в Сергачском 
ФОКе, собирались на турслеты к пильненцам 
и сеченовцам. В Бутурлино участвовали  в 
спортивном фестивале  пяти районов. Зани-
мали «золотые», «серебряные» и «бронзо-
вые» места!

Посещаем Нижний Новгород: цирк, теа-
тры, музеи… Ездили по Волге на теплоходе.

Конечно, помогаем тем, кто в этом остро 
нуждается. В нашей организации материаль-
ную помощь нередко оказывают  председатель 
Райпо Назим Абдулмужипович Юсипов, а так-
же Рустям Вафинович Саитов. Низкий им от 
инвалидов поклон и доброго здоровья!

Нам есть чем и кем гордиться накануне 
«круглой» даты со дня рождения  обществен-
ной организации. Все лучшее мы посвящаем  
юбилею. 

Насимя САФИНА, 
председатель Краснооктябрьской РО ВОИ  

Марафон талантов
Началось все с пленума, проведенного нами  в первом месяце лета. 
На нем  разработаны основные  направления,  определены крите-
рии деятельности, наиболее значимые мероприятия в ходе этого 
проекта.  Обсуждая состояние дел, члены пленума пришли к вы-
воду, что  существенный недостаток  в нашей общей работе - от-
сутствие  стимула. В низовых звеньях ВОИ, к сожалению, редко 
проводятся собрания, позволяющие выявить  нужды ветеранов 
и инвалидов. Не на должном уровне ведется документация. Сбор 
членских взносов затрудняется из-за того, что люди не понима-
ют, зачем им нужна организация. И вот мы решили, что раскрытию 
творческого потенциала послужит участие в различных конкурсах. 
Поэтому необходимо вовлекать членов организации в различную 
творческую деятельность.

всех конкурсов, спартакиад, лучшие пер-
вичные организации.

Среди них, конечно, будут и самые 
результативные спортсмены. В сканди-
навской ходьбе сильнейшими признаны 
Юлия Ивановна Баланова и Евгений 
Васильевич Зыков, он же обладатель 
золотого значка ГТО.  В отжимании осо-
бо  отличились инвалиды из Рожковского 
дома ветеранов (руководитель Светлана 
Владимировна Кабайкина). 

В фестивале примут участие лучшие 
частушечники и чтецы. Среди первых 
члены Клуба ветеранов «Радуга» де-
ревни Сиуха, семейная пара - Светлана 
Николаевна Тужилина и Сергей Арсен-
тьевич Шапкин, а также  Юлия Ивановна 
Баланова. Среди декламаторов самыми 
талантливыми оказались Галина Нико-
лаевна Ширкова, Татьяна Васильевна 
Куличева и Елена Васильевна Воскре-
сенская.  

Запомнилось зрителям и обязательно 
войдет в итоговые результаты яркое высту-
пление участников конкурса «Шью сама», 
который прошел в форме Театра мод. 

Думаю, фестиваль продемонстриру-
ет  мастерство и достижения  всех участ-
ников «Звездного марафона». Он будет 
отправной точкой  для успешного  про-
должения работы в 2018-м году – юби-
лейном году ВОИ и в последующие годы. 
И девиз наш, как прежде:

Главное ребята – сердцем 
не стареть,
Нам еще всем вместе  
долго жить и петь.
А добиться цели нам поможет он – 
Творческий успешный 
«Звездный марафон»!

Алевтина ОДИНОКОВА, 
председатель правления 

Сосновской РО ВОИ  

Будет вкусно

Все, что из дома, пригодилось!

Я приняла организацию  в апреле 2009 
года.  В ту пору в ней  числилось 916 человек. К 
сожалению, сейчас в нашем списке на полторы 
сотни имен меньше, но это не значит, что за во-
семь лет не прибавилось новых членов. Новых 
много. Но еще больше ушедших из жизни -  увы, 
это особенность воивских рядов! 

Сегодня в районе 25 первичек ВОИ. Очень 
хочется отметить лучших руководителей в них. 
Всегда работали  Найля Рафиковна  Измайлов-
на (Ендовищенская п/о),  Хайдяр Гафурович  
Саберов (Каргинская п/о), Сайяр Абдулахато-
вич Айсин (Ключищенская п/о),  Рифаня Хайдя-
ровна  Губейдуллина (Кузьминская п/о),  Нуриям 
Абдулхаковна  Закирова (Большерыбушкинская 
п/о),  Александра Ивановна Шатрова (Кечасов-
ская  п/о),   Расимя Анясовна  Шарафетдинова 
(Красноярская п/о), Алсу Хаммятовна  Шабано-
ва (Семеновская  п/о). Это наши звезды.

Первичные организации  проводят  свои 
мероприятия в  сельских клубах.  Так, в Ключи-
щах организуют разные концерты,  собираются 
поиграть в шашки и шахматы. Кстати,  сам пред-
седатель -  человек талантливый, пишет стихи. 
Конечно, на татарском языке.

В летнее время мы часто и с пользой от-
дыхаем. Собираемся в реабилитационном цен-
тре, где делаем всякие поделки, обмениваемся 
опытом.  В нашем коллективе много  мастеров и 
мастериц -  активных людей, способных увлечь 
за собой. Один вышивает, другой заядлый физ-
культурник, третий активно восстанавливается 
на тренажерах… В середине лета у нас прохо-
дил фестиваль творчества.  Нередко принима-
ют гостей на фестивали наши соседи - Сергач  
и  Бутурлино.  

Жалко, что много лет вместо офиса у нас 
чужой компьютерный кабинет, а там   приходят 
работать свои сотрудники.

Активисты всегда поддерживают любые на-
чинания районного правления ВОИ. Им только 
скажи, и они готовы горы свернуть ради  любого 
доброго дела. Это очень энергичные люди, не-


